



2021年6月4日 No.3
全日本建設交運一般労働組合 中央本部

建交労

2021年夏季闘争推進ニュース

21年夏季一時金・要求提出167組織44.7% 首都圏集交団第一回交渉で全社が有額回答

コロナ禍が継続する下で2021年夏季一時金闘争は、各地でとりくみを展開しています。6月4日現在で、要求提出は167組織44.7%にとどまっており、ゼロ報告の県本部9か所となっています。コロナ禍が長引き日本経済の停滞が明らかとなり、21年春闘は厳しい状況となりました。生活を守り、安心して働き続ける為にも夏季一時金闘争をしっかりと闘い、各職場の労働者を励ますことが労働組合の役割です。

また今年4月からパート有期雇用労働法の改正にともない、各職場内では格差是正に向けて非正規労働者についても一時金支給を実施することが、使用者側に義務付けられました。非正規の仲間たちと対話を広げ、建交労への加入を呼びかけ賃金・労働実態をつかみ待遇改善につなげましょう。

各県本部では引き続き、支部・分会の仲間たちに声かけや点検をおこない、団交や回答状況をつかむようにしましょう。

首都圏運輸交渉団は、6月2日（水）に1回目の団交を開催し、全10社から有額回答を引き出しました。そのほか、ワクチン接種の特別休暇・体調管理についても保障されるよう各職場で話し合いも持つことを確認しました。次回16日に最終交渉を設定し、増額回答を求めてスト通告もおこなっています。（ニュース参照）

建設一人親方・軽貨物労働者の組織化 全労連総がかり重点計画にエントリーへ — 沖縄ダンプ支部 —

沖縄ダンプ支部では、県労連とタイアップして「建設一人親方、軽貨物労働者」の組織化を県内でとりくむことを決定し、全労連総がかり重点計画にエントリーしました。ダンプの組織化で培った、税金相談や一人親方労災保険の取り扱い、単価改善のとりくみを展開します。

また、沖縄県が2018年に施行した公契約条例について、公共工事設計労務単価を活用し、ダンプ・建設労働者に適正な賃金・単価の支払いが確保されるよう（規制型）に現在、業界団体や各政党へのアピール行動を展開しています。

そのほか緊急事態宣言の発令で、日程の変更を余儀なくされましたが、6月27日にはダンプ車両パレードを実施し、翌日には県庁に対する個人請願行動をおこないます。

2021年夏季一時金回答状況（県別） 2021年6月4日現在

地本名	交渉単位数	要求提出数	要求提出率（%）	月給						
				要求額（円）	回答数	回答額（円）	前年比（円）	妥結数	妥結額（円）	前年比（円）
JR	7	2	28.6	1,077,248	2	559,030	-127,052	1	402,619	-283,463
北海道	21	5	23.8		2			1		
青森	4	0	0.0		0			0		
岩手	2	1	50.0		1	292,933	-434	1	292,933	-434
宮城	1	0	0.0		0			0		
秋田	3	0	0.0		0			0		
山形	1	0	0.0		0			0		
福島	2	2	100.0		0			0		
茨城	3	1	33.3		1			1		
栃木	2	1	50.0	500,000	1	0	-227,667	0		
群馬	4	0	0.0		0			0		
埼玉	8	4	50.0	864,000	0			0		
千葉	1	0	0.0		0			0		
東京	29	22	75.9	778,676	13	555,472	121,988	12	576,618	142,634
神奈川	14	11	78.6	771,536	2	409,000	178,189	0		
新潟	4	1	25.0	300,000	0			0		
富山	2	1	50.0		0			0		
石川	0	0			0			0		
福井	0	0			0			0		
山梨	1	0	0.0		0			0		
長野	1	1	100.0	1,000,000	0			0		
岐阜	4	3	75.0		3	118,778	18,778	2	50,310	-49,690
静岡	11	6	54.5	756,667	3	360,000	26,667	2	420,000	40,000
愛知	70	13	18.6	646,167	1	294,000	-87,329	1	294,000	-99,747
三重	3	1	33.3	900,000	1	510,000	57,302	1	510,000	57,302
滋賀	6	4	66.7	500,000	2	208,500	14,890	1	367,000	173,390
京都	34	6	17.6	875,000	0			0		
大阪	38	23	60.5	900,455	6	476,667	121,428	6	476,667	87,465
兵庫	51	36	70.6	987,500	7	492,946	142,136	7	492,946	142,136
奈良	0	0			0			0		
和歌山	8	2	25.0	350,000	0			0		
鳥取	2	1	50.0	700,000	1	225,000	-20,000	1	225,000	-20,000
島根	0	0			0			0		
岡山	0	0			0			0		
広島	4	2	50.0	700,000	0			0		
山口	0	0			0			0		
徳島	5	0	0.0		0			0		
香川	0	0			0			0		
愛媛	0	0			0			0		
高知	1	0	0.0		0			0		
福岡	9	9	100.0	432,357	5	398,825	17,596	3	434,406	53,177
佐賀	3	0	0.0		0			0		
長崎	1	1	100.0	508,550	1	264,446	-1,066	1	264,446	-1,066
熊本	7	5	71.4	400,000	4	0		4	0	
大分	4	0	0.0		0			0		
宮崎	0	0			0			0		
鹿児島	1	1	100.0	420,000	1	300,000	70,000	0		
沖縄	2	2	100.0		2	50,000	-62,500	2	50,000	-62,500
全国平均	374	167	44.7	792,868	52	389,485	41,412	41	411,227	46,212

エッセンシャルワーカーの社会的責任に相応しい賃金・労働条件を!

2021年 夏季一時金
建交労首都圏運輸基本集団交渉

2021年夏季一時金
大幅引上げで生活改善を勝ち取ろう!

通刊第204号

No.1

2021年6月2日(水)

建交労
首都圏運輸
基本集団交渉団

江東区門前仲町
1-20-3 東京建設自労
会館7階

Tel 03-3820-8644
Fax 03-3820-8646

首都圏基本集交団夏季一時金交渉始まる!! ☆第1回交渉で全10社から有額回答を引き出す☆ 4社が前年実績突破!! 解決を目指し、大幅修正回答 を求め24時間全面ストライキを通告し交渉を終了!

緊急事態宣言が6月20日(日)まで再延長されるなど、新型コロナウイルスの収束は先が見えない状況が続いています。その中で、運輸業界に携わる労働者は国民生活・経済の維持に欠かせないエッセンシャルワーカーとして緊急事態宣言下でも日夜働いています。また、コロナ禍ではありますが、夏季一時金に対して組合員が寄せる期待も一層大きくなっております。集団交渉としては、参加10社での2回のオンライン交渉を経て、統一妥結をめざすこととしました。

全体交渉前に行った、組合打ち合わせ会議にて、夏季一時金を巡る情勢の確認と、全社から有額回答の提示を求め、前年同率・同額以上をめざす方針と、新型コロナウイルスワクチンの接種後の特別休暇や体調管理について、各職場で話し合いを持つことを意思統一しました。その後、行われた全体交渉では、有額回答を集交参加全10社より引き出し、前年実績突破が4社、前年同額が1社との回答でした。その後、組合側交渉員より次回交渉に向け、それぞれ発言を行いました。次回、6月16日(水)第2回交渉は夏季一時金での最終交渉となります。誠実な回答を求め、24時間全面ストライキを通告し、第1回夏季一時金交渉は終了しました。

2021年 夏季一時金 6月2日(水) 15:30現在

支部・分会	要求額	前年実績	第1回回答	昨年比
神田	960,657	527,492	533,250	+5758
中央通運	900,000	431,000	431,000	+0
京橋運送	900,000	295,000	260,000	-35,072
ふじ	900,000	396,334	418,941	+28,341
日生流通	900,000	223,467	211,732	-11,735
浅井	900,000	275,000	258,000	-17,000
教宣文化	900,000	322,302	284,638	-37,664
ワカハ運輸	900,000	321,261	322,861	+1,600
堀切運輸	900,000	495,000	500,000	+5,000
中央運輸	900,000	343,878	332,902	-10,976

● 網掛けは前年突破

今後の日程

- 6月14日(月) 東京春闘共闘
官民共同行動
- 6月16日(水) 第2回一時金交渉
- 6月18日(金) 関東トラック協議会
第65回幹事会
- 7月18日(日) 関東トラック協議会
第16回総会
- 8月28日(土)~29日(日)
建交労第23回定期大会

闘争配置

- 組合旗掲揚
6月2日(水)より
- ワッペン着用
6月2日(水)より